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Kur die Finanzfrage noch offen
WTB Berlin 20 Febr Drahtnachricht Heute

fanden unter dem Vorſitz des Reichsverkehrsminiſters Dr

Bel die abſchließenden Beſprechungen über den Ueber
gang der deutſchen Eiſenbahnen auf das Reich ſtatt Es
wurde in allen Punkten mit Ausnahme der Finanzfrage
eine Verſtändigung erzielt Die Verhandlungen über letztere
werden heute nachmittag unter dem Vorſitz des Reichsfinanz
miniſters Erzberger fortgeſetzt Sofern auch dieſe Be
ſprechungen zu einer Verſtändigung führen ſoll der Staats
vertrag zwiſchen dem Reich und den Ländern unverzüglich
vem Retswlabinett und den Kabinetten der beteiligten
Länder vofgelegt werden und ſodann mit größter Beſchleu
nigung an die verfaſſunggebenden Körperſchaften gehen da
mit der Uebergang des Eigentums und der Verwaltung der
Eiſenbahnen auf das Reich zum 1 April d J durchgeführt
werden kann

Der Reichskanzler über die erhöhte
Kohlenprodöuktion

WTB Berlin 20 Februar Drabtnachricht Der
Reichskanzler hat im Anſchluß an die zwiſchen den Arbeiter
organiſationen und den Zechenverbänden zuſtande gekom
menen Abkommen über die Steigerung der Kohlenproduk
tion einem Mitarbeiter der Deutſchen Allgem Ztg eine
Anterredung gewährt in der er u a ſagte Die jetzt er
reichte Schichtverlänoerung bringt eine Steigerung der Lei
ſtung um etwa 1 Million Tonnen im Monat Das iſt bei
12 Millionen Tonnen im Jahre gewiß eine erhebliche
Summe aber ſie iſt doch noch nicht groß genug um alle
Schwierigkeiten zu beſeitigen Eine Ausdehnung der Ver
längerung auf Oberſchleſien und die Braunkohlengebiete
muß angeſtrebt werden Die praktiſchen Folgen würden ſich
beim geſamten Volke als äußerſt wohltätig erweiſen Dies
gilt zunächſt für die Verſorgung der Eiſenbahnen mit Be
triebskohle wodurch auch der Transport der Lebensmittel
eine Steigerung erfahren wird Aber auch die Lebensmittel
ſelbſt werden wir durch eine ſtärkere Koblenförderung ver
mehren können indem wenigſtens ein Teil dieſer Kohle
nach dem Auslande geren und uns ſo Deviſen für den be
ſonders während der nächſten Monate dringend notwendigen
Lebensmitteleinkauf verſchaffen wird Daß Jndufſtrie und
Landwirtſchaft gleichmäßig an der geſteigerten Kohlenpro
duktion teilnehmen ſollen verſteht ſich von ſelbſt

Koske über die Keueinſtellungen in die
Reichswehr

WTB Berlin 20 Febr Laut Vorwärts erklärte Reichs
vehrminiſter Noske in einer Hombuyrger Verſammlung von
Funktionären und Betriebsräten der ſozialdemokratiſchen Partei
er werde am 1 April das erſte Mal 15 16 000 Mann junge
Leute einſtellen Da ſollten die Parteigenoſſen dafür
ſorgen daß nicht nur wieder Söhne der Gutsbefiter und Kapitaliſten kämen ſondern ſie ſollten a u ch
ihre Söhne hinſchicken Das Privileg der be
ſizenden Klaſſen auf die Offizierspoſten werde
r Aausrotten

Das Steuergeſetz vor öer Kational
verſammlung

WTVB Berlin 20 Febr Draßtnachricht Wie wir
zören wurde im Steuerausſchuß der Nationalverſammlung
beſch oſſen das Steuergeſetz vom 27 d M an im Plenum
der Nationalverſamm ung zu beraten Eine entſprechende
Mitteilung ſoll vom Ausſchuß dem Präſidenten der Natio
nalverſammlung zugehen

Hie zweite Leſung der Reſchseinkommenſteuer
WTVB Verlin 20 Febr Der Steuerausſchuß der Na

rionalverſammlung beendete die zweite Leſung des Reichs
einkommenſteuergcſetzes Hervorzuheben iſt die Annahme
von Anträgen Blunck Dem wonach der S 19 dahin ge
ändert wird daß ſchon der den Betrag von 1300 Mk bis
her 2000 Mk überſteigende Teiſ des ſteuerbaren Einkom
mens ſteuerpflichtig iſt Jn S 16 wird ferner Satz 1 wie
folgt gefaßt Bei der Veranlagung zur Einkommenſteuer
wird das Einkommen eines nach S 2 Nr 1 ſteuerpflichtigen
Haushaltungsvorſtondes und ſeiner zu ſeiner Haushaltung

Kinder zuſammengerechnet ſoweit es ſich nicht um
rbeitseinkommen eines Kindes handelt

Frankreichs Kontinentalpolitik

Baſel 20 Feb Eigene der M Bandeer Benlrelee her i Raegten S See ehe Wanzöſiſchen Regierungskreiſen geht der nach er der Dampfer r Marxu mit der ehe
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punkte dieſer Politik auch ohne jede Mitwirkung und ohne
Nückhalt durch England beſitze

Zur Kusdehnung der franzöſiſchen Beſetzung
Baſel 20 Febr Eigene Drahtnachrichk Wie die

Baſeler Nachrichten melden hat Millerand erneut bei der
engliſchen Regierung verſucht die Zuſicherung Eng
lands zu erhalten daß einer eventuellen Ausdehnung
der franzöſiſchen Beſetzung nicht nur nichts in den Weg ge
legt wird ſondern daß ſie mindeſtens die moraliſche Unter
ſtützung der Alliierten habe falls Deutſchlands wichtige Be
ſtimmungen des Friedensvertrages nicht erfüllt

Eine franzöſiſche Amneſtie

Baſel 20 Febr Eigene Drahtnachricht Die Preß
information meldet aus Paris Der Amneſtieerlaß anläß
lich des Amtsantritts des Präſidenten Deschanel wird ſich
auch auf ElſaßLothringen und das befetzte Gebiet erſtrecken
Die franzöſiſchen Militärkommandeure ſind bevoſſmächtigt
nach Jnkrafttreten des Amneſtieerlaſſes Straferlaſſe nach
ihrem Gutdünken in ihrem Bezirk zu gewähren

Zu den Verha tungen im beſetzten Gebiet
WTB Berlin 20 Februar Zu der Meldung der Pfals

zentrale aus Mannheim über die Verhaftung und Abtranspor
tierung angeblicher deutſcher Kriegsverbrecher wird aus zu
ftändiger Stelle bemerkt daß von bvieſem Vorgehen der Franzoſen
an amtlicher Stelle noch nichts bekannt iſt Es ſind aber alle
Schritte unternommen die Klarſtellung dieſes Vorganges herbei
zuführen Ausdrücklich ſei noch bemerkt daß die in der Meldung
genannten Per onen ſich nicht auf der Auslieferungsliſte befinden

Franzöſiſche Schießübungen
Saarbrücken 20 Fehr Eigene Drahtnachricht Eine

Bekanntmachung der Bürgermeiſterei der Saarſtädte beſagt
daß die in den Saarſtädten untergebrachten franzöſiſchen
Truppen im Saargebiet künftig militäriſche Uebungen
großen Stils vornehmen werden Auf den Schießplätzen bei
Saarbrücken und bei St Jngbert hat die franzöſiſche Mili
tärbehörde Scharſſchießübungen für dieſe Woche angeſetzt

Der holländiſche Hafenarbeiterſtreik

Baſel 28 Februar Draßtnachricht Die
Baſeler Nationalzeitung meldet aus Amſterdam Der

große Streik hat ſich auf alle Hafengebiete Hol
land s ausgedehnt Der geſamte holländiſche
Schiffsverkehriſtſtill gelegt Von den Behörden
ſind zur Aufrechterhaltung der Ordnung ſtrenge Maß
nahmen getroffen worden Nach Rotterdam ſind Polizei
mannſchaften und ſtarke Truppenabteilungen abgegangen
Jn Amſterdam iſt Kavallerie und Infanterie eingezogen
Ein Kanonenhboot hat Befehl erhalten nach Rotterdam guf
zuhrechen
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Die Schulden öer Kllierten an Englanö
WTB Carnarvon 20 Febr Funkſpruch Der Schah

kanzler ſagte im Unterhauſe in Beantwortung einer An
frage die Alliierten ſchuldeten England für Vorſchüſſe zu
Kriegszwecken 1709 Millionen Pfund Sterling In dieſen
Zahlen ſeien die Vorſchüöſſe für Wiederau bauzwecke an alli
ierte Staaten im Betrage von 21 500 000 Pfund Sterling
nicht eingeſchloſſen

Für Deutſchlands Fulaſung zur inter
nationalen Finanzkonferenz

Armſterdam 30 Febr Eigene Drahtnachricht Ob
wohl der Rat des Völkerbundes noch nicht die Entſcheidung
über die Zulaſſung Deutſchlands zur internationalen Finanzkonferenz a e ſprochen hat bezweifelt die Londoner

Finonzrreſſe nicht daß eine deutſche Abordnung von Sach
rerſtändig en Gelegenheit finden wird die Lage Deutſch
lands darzulegen und Vorſchläge zur Neubel bung und Er
traasfähigfeit der deutſchen Wirtſchaft den Vertretern der
alliierten Regierungen zu unterbreiten Selbſt der Finanz
kundige der Times findet es ſür recht und billig wenn
endlich die Stimme Deutſchlands in der kriti
ſchen Valutafrage vernehmbar würde Die City
blätter Finanzial News und Finanzier treten un
bedingt für eine ausführliche Beſprechung

onnabend den 21 Februar 1920

trages

Herrſchaftsmacht in der e en ikleinerer Gruppen varf n

mit den Deutſchen ein Es wird ſogar auf die Not
wendigkeit hingewieſen im Rahmen der Finanzkonferenz
auch die Entſchädigungsſumme die Deutſchland aufzubringen
hat eingehend feſtzuſtellen

Heimkehr aus Japan
WTB Be 19 Febr Von de imkehrenden Sack u ber Dam r r t
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uebergang der Eiſenbahnen auf das Reich
Programm der Deutſchen

demokratiſchen Partei
Schluß

III Volkswirtſchaft
Die Deurſche demokratiſche Partei iſt eine Partei der

Arbeit Jhr Ziel auf dem Gebiete der Wirtſchaft iſt der
Staat des ſozialen Rechts

Die Vergeſellſchaftung der Produktionsmittel im Sinne
allgemeiner Verſtaatlichung wäre tödliche Bürokratiſierung
der Wirtſchaft und verhängnisvolle Minderung ihres Er

Wir lehnen ſie ab und halten an der
Privat wirtſchaft als der regulären Be
triebsform feſt Mehr als je brauchen wir geſteigerte
Ergiebigkeit der Arbeit und vermehrte Erzeugung nütz
licher Güter Dazu bedürfen wir der durch das Eigeninter
effe wachgehaltenen freien Selbſtverantwortlichkeit Jnitia
tive und Schaffensfrendigkeit jedes Einzelnen Notwendig
ſt der Schutz folcher freien Bewegung dort wo ſie durch
die Entwicklung bedroht wird notwendig iſt ihre Be
ſchränkung da wo ſie zu Mißbrauch führte Denn
auch in der Wirtſchaft ſteht das Ganze über
ſeinen Teilen und das Volkswohl über be
grenzten Gewalten und Jntereſſſen Auch hier
müſſen die hohen demokratiſchen Grundſätze der perſön
lichen Freiheit der ſozialen Gerechtigkeit
und der menſchlichen Würde ſich durchſetzen

Darum fordern wir zum erſten monopolarti g e

M gedurdet
werden Für den Boden das koſtbarſte Monopolgut des
Volkes folgt daraus Verhinderung der Bodenſpekulation
entſchloſſene Auſteilung von Großgrundbeſitz zur Schaffung
von felbſt wirtſchaftlichen bäuerlichen Familienbetrieben und

zur Anſiedelung ron Landarbeitern So wird der heimiſche
Boden möglichſt vielen deutſchen Menſchen ein freies natür
liches und tätiges Daſein ermöglichen und die Volksgeſund
heit und die Ernährung der Geſamtheit ſichern So wird
auch die Landwirtſchaft befähigt die herrorragende Stel
lung einzunehmen die ihr beſonders nach den Zerſtörungen
durch den Krieg im deutſchen Wiriſchaftsleben gebührt

Für die Jnduſtrie den Handel das Bank und Verſiche
rungsweſen ergibt ſich wo es ſich um die Verwertung natür
licher Monopole handelt wo Vertruſtung Kartell und Ver
bandsbildung tatſächlich ſchon die wirtſchaftliche Bewegungs
freiheit beſchränkt und aufgehoben haben da hat der Staat
ſein Hoheitsrecht zu wahren Mit ſorgfam angepaßten
Maßnahmen hat die Geſamtheit die Kontrolle die Mit
beſtimmung nötigenfalls auch die Leitung oder gegen eine
Entſchädigung das Ejigentum an ſich zu nehmen Die Aus
beutung und Unterdrückung des Schwachen durch den
Starken des Arbeiters und Angeſtellten des aufſtreben
den Unternehmers des Handwerkers des Weiterverarbei
ters des Verbrauchers iſt zu verhindern So ſoll der
demokratiſche Staat des ſozialen Rechts die
perſönliche Freiheit in der Wirtſchaft
wahren

Zum zweiten fordern wir Soziales Unrecht in
der Verteikung des Beſitzes und des Einkom
mens iſt zu beſeitigen Der Staat kann nicht jedem
das gleiche Einkommen zuweiſen denn jeder ſoll den Lohn
ſeiner Leiſtung erhalten Er muß aber die Vorausſetzungen
ſchaffen von denen aus jeder ohne unſachliche Hinderniſſe
dieſes gerechte Einkommen Fch erarbeiten kann Jedem
Volksgenoſſen der ſich nicht gemeinnütziger Arbeit weigert
iſt ein notwendiges Mindeſtmaß der materiellen Güter für
die Ernährung Bekleidung und Bekbauſung fowie Fürſorge
in Fällen der Bedürftigkeit von rechts wegen zu gewähren
Zur Durchführung dieſer umfaſſenden Sozialpolitik dient in
erſter Linie die Steuergeſetzgebung Die Steuern vor allem
die auf Beſitz und Erbe auf Einkommen und Aufwand
ſollen nicht bloß die ungeheuer gewachſenen Bedürfniſſe des
Staates decken ſondern auch die übermäßigen Unterſchiede
in Beſitz und Einkommen und damit in allen Möglichkeiten
des Lebens ausgleichen Bei allen Maßnahmen muß jedoch
auf Neubildung von Kapital Rückſicht genommen werden
denn ohne dies iſt der Geſamtertrag der Volkswirtſchaft
nicht ſo zu erhshen daß auch die Lebenshaltung jedes Eis
zelnen gehoben werden kann So ſoll der demokrse
tiſche Staat des ſozialen Rechts die Gere s
tigkeit in der Wirtſchaſt ſchaffen

Zum dritten fordern wir Dem Maſchinentum
des Menſchen im Arbeiteprozeßiſt entgegene Die Arbei droht die A u
Kleinhandel geſchügt und gefördert werden ihnen be
Kedt noch die unmittelbare Beziehung des V an
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einem Werke im Großbetriebe verliert der Einzelne das
Verhältnis zum Geſamtergebnis der Arbeit mehr und mehr
Die Arbeitstechnik deren Verfeinerung dieſes Schickſal bil
dete können und wollen wir aber nicht rüfgängig machen
weil Verminderung der Produktion die Verſorgung ver
ſchlechtern und dadurch für Millionen das Daſein zur Un
möglichkeit machen würde So muß in der Demokratiſierung
der Wirtſchaft die Hilfe gefunden werden Die Entſchluß
kraft und die Verantwortungsbereitſchaft des Unternehmers
müſſen ſicherlich erhalten bleiben aber ebenſo iſt die Ar
beitsfreude des Arbeiters und Angeſtellten ein Produktions
faktor von höchſter Wichtigkeit Darum brauchen wir ein
Arbeitsrecht in dem Arbeitgeber und Arbeitnehmer im Pro
duktionsprozeß ſich tatſächlich gleichſtehen Darum brauchen
wir weiter auch eine Arbeitsverfaſſung die den bloß Ab
hängigen zum bewußt Mitwirkenden erhebt Der Betrieb
muß aus einem Herrſchafts zum Gemeinſchaftsverhältnis
werden An die Stelle des Betriebsuntertans tritt der Be
triebsbürger So ſoll der demokratiſche Staat
des ſozialiſtiſchen Rechts die Würde des
Menſchen in der Wirtſchaft begründen

Und ſo in Freiheit und Wahrheit Gerech
tigkeit und Würde wollen wir die deutſche Re
publik den neuen Staat der Kultur und des
ſozialen Rechts aufbauen und ausbauen Der Bürger
dieſes Stagatsweſens wird ſich im geiſtigen Schaffen wie im
Getriebe der Wirtſchaft als Glied einer ſolidariſchen Ar
beits und Volks gemeinſchaft fühlen Sie gibt
ihm ſein Einzelrecht aber ſie verlangt auch höchſte Pflicht
erfüllung für das Ganze Es gilt das Vaterland wieder
aufzurichten einbeitlich und feſtgefügt im Jnnern ange
ſehen und kraftvoll im Rate der Völker

Vorwärts und aufwärts in Deutſchland
und für Deutſchland das iſt das Leitwort
der Deutſchen demokratiſchen Partei

Lloyd George über de Kr egsverbrecher
in Ententehänden

WTB Amſterdam 20 Febr Wie der Telegraaf aus
London meldet ſagte Lloyd George geſtern im Unterhauſe
die engliſche Regierung habe den Polen deutlich gemacht
daß Fe nicht in der Lage ſei eine polniſche Offenſive auf
ruſſiſchem Gebiet mit Trupven Geld oder Material zu unter
ſtützen Von ſeiten der Alliierten ſei kein Druck auf Rumä
gien oder Polen ausgeübt worden um militäriſche Unter
Zütßung von ſeiten dieſer Länder gegen die ruſſiſche rote Re
gierung zu erfalten Weiter ſagte Lloyd George auf der
Liſte der deu ſchen Kriegsverbrecher kämen auch die Namen
einiger Angeſchuldigter vor die ſich gegenwärtig in den
Händen der Entente beſänden Ob diefe vor einen alliierten
Werichtsfof geſtellt würden werde von der Antwort
2bhängen die die deutſche Regierung auf die Note der
Entente erteiſen werde Die Beſetzung gewiſſer Gegenden
des türkiſchen Reiches koſte 754 526 Pfund Sterling wöchent
lich wovon auf die Flolte 4536 Pfund entfielen

Lettiſche edöeneverhan lungen mit Sowjefrußland
WTVB Helingfors 20 Febr Nach hier eingegangenen

Meldungen hat die lettiſche Regierung endgültig beſchloſſen
Friedensverhandlungen mit Räterußland einzuleiten

Unruhen in Jrlanö
2WTS Amſterdam 20 Febr Telegraaf meldet aus

London Geſtern früh wurden in Dublin elf Führer der
Sinnfeiner durch Soldaten und Poliziſten verhaftet Jn
WeſtCerry griffen bewoffnete Jren das Polizeigebäude an
wobei Handgranaten Gewehre und Revolver gebraucht
wurden Der Angriff wurde abgeſchlagen

Angriffe der Bolſchewiſten
W Londan 20 Februar Reuter Das Kriegsamt gibt

dekannt Bol chewiſten griffen auf einer Front von 180 Meilen
zwiſchen dem Manytſchſee und dem Aſowſchen Meere an Weſt
ſich der Bahnlinie Zaryzin Jekaterinodar überſchritten ſie den
Nanritſch Hingegen hatten ſie am unteren Manntſch keine Er
folge und erlitten ſchwere Verluſte Am Den ſäuberten Frei
willige bis auf eine Stelle das Südufer und machten 1900 Ge
angene

Wilſons Antwort in der Nör afrage
W Waſhington 20 Februar Präſident Wilſon hat ſeine

Antwort in der Adriafrage fertiggeſtellt Es wird verſichert daß
er in der Rote auf ſeinem bisherig eingenommenen Standpunkt
charrt

Eeheimberatungen des Oberſten Rates
WTHß London 20 Februar Der Oberſte Rat hat bſchloſſen

jetne Bera uncgen vollkommen geheim weiter zu führen Der
Preſſe wird täglich nur ein amtlicher Bericht über die Be
ratungen zugelen

Her Oberſte Rat und die ruſſiſche Frage
WTB Loanbdon 19 Febr Reuter veröffentlicht folgen

es Communiaus Der Qberſte Rat nahm heute nachmittag
wiederum die Beſprechung der ruſſiſchen Frage auf und be
ſchloß ſchließlich Vertagung bis zur Rückkehr Millerands
am 23 Februar

Uebergang der bayriſchen und württembergiſchen
Poſt an das Keich

WTS Berlin 20 Februar Die Tägliche Rundſchau will
z2on ihrem Münchner Berichterſtatter erfahren haben daß die
ayveriſche Poſt für 260 Millionen Merk und die würt embergiſche
r 250 Millionen Mark an das Reich übergehen Jn der Frage
der finanziellen Entſchädigung für die Eiſenbahnen konnte bis

keine Einigung erzielt werden Lant Lok Ans ſoll der
aufpreis für die bayeriſche Poſt 629 Millionen betragen

Die Beſprechung über oſtpreußiſche Wirtſchafts
fraren vertagt

ieſe Beſprechung wurde auf Wunſ dWllaig X kurze Zeit vert a gt weil der Kberpräſident
eine Vorbeſprechung in Königsberg für erforderlich erachtet
Der Oberpräſident iſt ſeitens der Staatsregierung zur Ab
haltung dieſer Vorbeſprechung bereits exmächtigt ſo daß
die Beſprechungen in Berlin für die Zukunft erwartet
werden Die Regierung will in lebendiger Fühlungnahme
mit den maßgebenden Kreiſen Oſtpreußens insbeſondere
mit den wirtſchaſtlichen Jntereſſenvertretern die Schwierig
keiten und die Nöte erörtern die ſich für Oſtpreußen aus
der politiſchen Entwi lung ergeben und mit ihnen gemein
ſam möglichſt wirtſchaſtliche Mittel zur BVehebung dieſes
Notſtandes ſuchen

Ein Mitel ed der Landesverſammlung vermißt
WTV Berlin 20 Februar Das ſozialdemokratiſche Mit

lied der preußiſchen Landesverſammlung Töpfer Joſef Kne i
el aus r 36 Jahre alt wird jeit einiger Zeit vermißtRachrichten über ſeinen Aufenthalt oder über ſein Verbleiben

werden an das Büro der Landesverſammlung Berlin Prinz
Heinrich Straße erbeten

Zur Beſoldungsre orm
WTVB Berlin 20 Februar Wie die Voſſ Zig erfährt

ſollen die Geſetze zur Reichsbeſoldungsreform ichen im Laufe
der nächſten Woche an den Reichsrat kommen Die Aufrückungs
cher ſollen gegen den bisherigen Zuſtand weſentlich verkürzt
werden

Der Erzberger HelfferichProzeß
Fortſetzung aus der Abendausgabe

Berlin 20 Februar Eigene Drahtnachricht
Helfferich Die Geſellſchaft hat im letzten Jahre

20 Prozent Dividende verteilt Jch bitte den Zeugen
um Anskunſt in welcher Höhe der Steuerkurs für e
Aktien der Anhydatleder G veranſchlagt worden iſt

Erzberger Jch habe mich vorgeſtern bei Direktor
Seelig dennoch erkundigt Der Steuerkurs beliefe ich
wie ich gli ure auf 115 Prozent

Heilſerich Und Sie haben als Reichsfinanzminriſter nicht widerſprochen gegen
ſeine Feſtſetzung

Erzberger Ich ſagte ſchon daß ich dieſe Mit
teilung erſt vor wenigen Tagen erhalten habe Näheres
wird Direktor Seelig mitteilen können

Zenge Direktor Seelig Unſer zuſtändiger Steuer
kommiſſar ein heſſiſches Bankhaus hat uns den Kurs
von 115 als Stenerkurs bezeichnet

Helfferich Und Sie haben dagegen keinen
Einſpruch erhoben

Seelig Bisher noch nicht
elffe richt Und im Jahre 1916 da verteilten

Sie insgeſamt 12 Prozent Dividende Wie hoch war
denn da der ſeſtge ſegte Steuerkurs

Zeuge Seelig Auch 115 Prozent
Helfferich Bei 12 Prozent Dividende derſelbe

Steuerkurs von 115 Prozent Das genügt mir
Nach der Mittagpauſe wird als erſter Zeuge das

Mitglied der Kriegsrohſtoſfabteilung Mauritius
vernommen Er ſchildert wie Erzberger in den Auf
ſichtsrat der Kriegsledergeſellſchaft gewählt wurde Ur
ſprünglich war an ſeiner Stelle ein Herr vom Reichs
ſchatzamt vorgeſehen der als Vertreter des Reiches ge
wählt werden ſollte Er lehnte aber aus Geſundheits
rückſichten ab worauf die Wahl Erzbergers erfolgte
Ob die Anregung des Hauptausſchuſſes des RNeichstages
einen prominenten Abgeordneten in die Kriegsgeſell
ſchaften zu entſenden ſeinen Grund in dem Wunſche
hatte ſich zu informieren oder aber in dem Wunſche
eine Kontrolle über die Kriegsgeſellſchaften au zuüben
vermag der Zeuge nicht anzugeben und er iſt ſich ſehr
im Zweifel ob nicht der Wunſch ſich auf dem Laufenden
zu erhalten um die Debatten abzukürzen das zeitlich
erſte Moment geweſen war

Helfferich War es Jhnen bekannt daß Erzberger
bei ſeinem Eintritt in den Auſſichtsrat der Kriegsleder
geſellſcheft an der Anhydatleder G finan
ziell intereſſiert ſei und hätten Sie wenn Sie
es gewußt hätten Bedenken dagegen gehabt ihn in den
Aufſichtsrat zu laſſen

Zeuge Als Erzberger gewählt wurde war von
ſeiner Beteilgung an den Anhydatwerken mir nichts
bekannt Erſt ſpäter wurde davon geſvprochen Aber
eine ſolche Beteiligung hätte bei mir keine Bedenken
gegen ſeine Zuwahl in den Aufſichtsrat der Kriegsleber
geſellſchaft erregt Daß ſich Erzberger bemüht hat
Jntereſfen der Anhydatgeſellſchaft bei der Kriegsleder
geſellſchaft geltend zu machen iſt mir nie bekannt ge
worden obwohl ich es hätte erf hren müſſen

Helfferich Wie erklären Sie es daß das Kriegs
miniſterinm dem Reichsamt des Innern das Anhydoit
verfahren auf das ſo großer Wert gelegt wurde als
militäriſch und kriegs wirtſchaftlich als unwichtig be
zeichnete
Zeuger Dos kann erfolgt ſein erſtens weil das
heſſiſche Generalkommando ſich dahin ansgeſprochen
hatte vielleicht aber anch weil ein Brief eines
vrominenten Abgeordneten des Abgeordneten
Erzberger wargelegt wurde

Der nächſte Zenge General w Owen und Oberſt
Gütze die zum Fall Anhndat noch ausſagen vermägen
weſentliches nicht zu hefunden Anf das Zenanis des
Oberſtleutnants Dietrich wird überhanvt verzichtet

Der Abgeordnete Hr Hugo der während der
Zwans wirtſchaft Vorſitzender der Fachgrunve Leber
war ſagt ous doß aus den Kreiſen der Scherhwacher
ſich gegen das Anhndeleder erheblicher Wider
ſt an d bemerkbar wochkte Das Anhydatleder gelangte

trotzdem zur Verteilung
Es folgt nun der Faſl Oele und Feette
Vertagung des Gerichts auf Montag

Preußiſche Landesverlammlung
WTVB Berſin 20 Februar 117 Sitzung Am Regie

am 14 d M eineWTB Berlir Se e etretern der verſchiedenen Wirtſchaftsintereſſengruppen Oſt

tigt mmern unter eiten he

denten Winnig An vi beabſichtigt eine von uperſönlich teilzu Se ln
werden

e

rungstiſche Hirſch und Haeniſch
Auf eine Anfrage des Aba Herbert Soz erklärt
Unterſtaatsferetär Dr Peters daß ſämtliche Obernvräſi

denten angewieſen ſeien gegen die Land wirte ſtraf
rechtlich vorzugeben

die ihrer Abſieferungsvflicht nicht nachkommen
Einer Veſchwerde des Abg

ausſchreibhungen Bewerber ihrer politiſchen Geſinnung wegen

ch des Oberpräſtdenren

Kaſſel Dem gegnüßerdaß bei der Wafl ron Lehrern und KRektoren ba Stelle

gierung kann uns nicht

w

richts miniſteriums Aber einige ſolcher Ausſchreikungen ſein

Bedauern aus vorgebeugtJhrer Wiederholung werde
werden

Es folgt die namentliche Abſtimmung über den Antrag
der Deutſchnationalen der beſagt die i giernv möge ver
anlaſſen daß die Wahlen zu den Elternbeiräten

oben werden bis die Erziehungsberechtigtene er Volksſchule gedie Entſcheidung über den Charakter
troffen haben

Der Bntrag wird abgelehnt
Es folgt die Beratung der Verordnung vom 26 Febr

1919 betreffend die einſtweilige Verſetzung der unmittel
baren Beamten in den Ruheſtand Die Verordnung wird
genehßmigt eEs folgt die Beratung des Antrages der Demokraten
über die landwirtſchaftliche Ausnutzung von
Truppenübungsplätzen

Abg Winke Dem Die Landwirtſchaft iſt nicht im
ſtande unſer Volk zu ernähren Eine intenſive Bewirtſchaf
tung iſt wegen Düngermangels nicht möglich Deshalb muß
die Anbaufläche vermehrt werden Die groden
Truppenübungsplätze und die örtlichen Exerzierplätze müſſen
zum Gemüſobau ausgenutzt werden

Abg Wentrup Ztr Dieſer Antrag entſvricht genau
einem alten längſt angenommenen Zentrumsantrag

Abg Dr Hoffmann Dn Trotz der bereits erfolgten
Annahme iſt der heutige Antrag nicht abzuweiſen Jn ab
ſehbarer Zeit iſt eine weſentliche Förderung unſerer Volks
ernäßrung nicht zu erwarten

Der Antrag wird für erledigt erklärt
Abg Dr Weyl U begründet ſodonn einen Antrag

auf Einführung der Familienverſicherung
Abg Breucker Soz Es iſt nicht zu verſt hen weshald

die Reichsregierung der Forderung immer noch nicht gefolgt
iſt Ungefeuer ſind die Verluſte an körperlicher und gei
ſtiger Kraft infolge des Mangels einer ſolchen Familien
verſichervng

Die Abga Frehm Dn Hirtſiefer 2tr Frau Dön
hoff Dem ſtimmen dem Antrag zu Er wird ange
nommen

Ein Antrag betreffend Baukoſtenzuſchüſſe zur
Bekämpfung der Wihnungsnot

wird von der Tagesordnung abgeſeitzt da ein Regie
rungsvertreter zurzeit nicht anweſend iſt

Es folgt ein Antrag der Demokraten ouf Erlaß eines
Reichsgeſeßes über die Tuberfuloſe

Abg Dr Schloßmann Dem Durch die Kriegsfolgen
hat die Tuberkuloſe wieder erbebſ ch zugenommen Es fehlt
namentlich an Milch Die Bekämpfung der Tußherkulofe
muß ſchon bei den Kindern intenſiv nor ſſch gehen Anderer
ſeits muß der Siedelungsgedenfe gefördert werden Ein
Reichsgeſen muß ſchleunioſt erl eſſen werden

Abg Dr Teyer Weſtrreußen Soz Hoauptſchuld an
unferem Zuſammenbruch iſt der Hunger geweſen der auch
die Tuberkuſoſe Foch gebracht hat Sie iſt eine ſorfale
Krankheit Sie konn nur bekämpft werden durch die Woh
rungsfürſoroe und wenn die Aerzte und beſonders auch die
Fakultäten ſich nicht weiter zu Neuerungen ablehnend ver
halten würden

Miniſterialdirektor Dr Gottſtein Ein Reichsgeſetz zur
Bekämpfung der Tuberkuloſe iſt ousgearbeitet und wird
alsbeld der Nationalverſammlung zugehen Der Vorwurf
des Abg Dr Beyer die Geſamtheit der Aerzie ſei konſer
vativ und lehne jede Neuerung ab trifft nicht zu Eine
gewiſſe Zurückhaltung und Vorſſcht den vielen neuen Heil
mitten gegenüber iſt aber angebracht Das Geſundheits
amt heſchäſtigt ſich ietzt auch mit der Froge ob eine Max i
maldoſis für Salrarſan feſtzukegen iſt

Abg Dr Werl U Alle Achtung vor der National
verſammlung Aber pinſichtlich der Geſundheitspflege bat
Preußen weit beſſere Erfolge Hört bört Die Arbeiten
unſeres Ausſchuſſes für Bevölkerungsvolitik können ſich ſehew
laſſen Da herrſcht in Preußen ein beſſerer
Wind Sört hört Den heilbaren Tuberkulſfekranken
muß jede Hilfe zyrteil werden Auch die unbeiſbar Er
krankten müſſen betreut werden vnd zwar ſo daß ſie für
die Mit menſchen keine Gefohr bilden

Abg Werner Firſmfeld Tn Erfolgreich kann die
Tuberkuloſe nur bekämrft werden durch eine vernünf
tige Siedelungspolitik Auf dem platten Lande
fommt dieſe Krankeit weniger vor als in den Großſtädteg
Eine einbeitliche geſetzlich Regelung der Materie durch das
Reich iſt natürlich durch ein Londesgeſetz vorzuſichern Trotz
dem dorf gher die preußiſche Regierung nicht die Hände in
den Schoß logen

Abg Pößlmann D Vpt Die Leiden die durch die
Tuberkuloſe hervorgerufen werden ſind noch größer als die
Leiden des Krieges Aufgohbe der ſozialen Beamtinnen muß
es ſein auf dem Wege der Wohnungspflege die Tuberkuloſe
zu bekämpfen

Abg Dr Bra mann Dtſch Hann Um die Tuber
kuloſe ſchon im Anfangsſtoadium bekämrfen zu können
brau ken wir die Moldepflicht ſolcher Erkrankungen

Abg Dr Schloßwann Dem Tn ſorfalkygieniſcher Be
ziebung wüſſen olle Aerzte linksradikel ſein Jedes Geſetz
muß dakfin geprüft werden wie des Wornungsweſen ver
beſſert und die Tuberkuloſe bekämpft werden kannn

Der Antrag wird angenommen
Abg Dr Beyer Soz begründet ſodenn einen Antrag

die Staatsregierung zu erſuchen tunſichſt bald eine Re
form der Gewerbe ygiene durchzufübren wonach
auch die hygieniſch vorgebildeten Nerzte neben den iechniſchen
Gewerbeausſchuß Veamten als gleichberechtigte Mitarbeiter
anzuſshben nd

Abg Werner Hirſchfeſd Du Wir können den Antrag
nur unterſtüten Deuiſchland muß weiter in hygieniſchen
Dingen an der Srive der Vrſfer marſchieren

Abg Dr Schlomann ſDem Anch wir ſtimmen der
Erweiterung der ärztlichen Kompetenzen hinſichtlich der Ge
werbe ygiene zu

Aba Dr Werl U Eine vernünftige Fnaieniſche
Nufſicht iſt nur wit den Rrheitern gemeinſam möglich Die
Aerzte müſſen beſſer vorgebildet werden
um vorbeveende Mafnabmen treffen zu ksnnen

Aßa Kalle D Vpt Fie Induſtriellen Faben ſtets
großes Vorſtändnis für die Gewerbehbygiene gebabt Die
Aerzte müſſen in der Prophyvlare beſſer unterrichtet werden

Der Antrag wird angenommen
Aba Dr Beremonn 2tr empfiehlt einen Antrag die

Entſchädigungen der Schöffen vnd Geſchworenen zeitgemäß
zu erhöben und bittet dieſen Antrag dem Rechtsausſchuß zu
überweiſen

Ein Regierungsvertreter erklärt die Regierung müſſe
aus llen Gründen Zurückholtung üben zymal erſt
ehe re Da ren Lere Sordory eng der Sate

Abg Müller Harburg Soz Die Erklärung der Re
abhalien dem Antrage zuzuſtimmen
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rung von der Rechtſprechung ausgeſchloſſen wird
Abg Dr Berndt Stettin Dem Bei Fragen der Recht

ſprechung dürfen o nicht ausſchlaggebend ſein

ver bei ver feigen Entſchädigung die arbeitende

Abg Dolezych Dn Wir ſtimmen dem Antrag zu
iſt es nicht möglich auch den Einkommenausfall zu

er en

bg Obuch W Minderhemittelte werden nur ver
einzelt z Rechtſprechung hinzugezogen Eine Erhöhung
der Entſchädigung iſt notwendig
Abg Dr Görck D Vpt Die finanziellen Einwen
dung dürfen nicht ausſchlaggebend ſein

er Antrag geht an den Rechtsausſchuß
Darauf folgt Vertagung auf Sonnabend 12 Uhr An

träge und Anfragen
Schluß 346 Uhr

Holle und Umgebung
Halle den 21 Februar 1920

Die Frage des Poſtſcheckamtes
UAnlängſt wurde im ſtädtiſchen Verkehrsgausſchubß an

geregt die Stadt Halle möge ſich bemühen ein Poſtſcheckamt zu
bekommen Das Poſtſcheckamt in Leipzig ſoll geteilt werden und
da ſei es möglich daß Halle als Ort für das neue Amt gewählt
wird wenn es der Reichsſtelle gewiſſe Vorſchläge macht Die
Hauptſache ſei daß die ſtädtiſchen Behörden geeignete Unter
kunſtsräume für das Amt ſelbſt ausfindig machen und auch die
Möglichkeit nachweiſen die zahlreichen Beamten die in dem
Voſticheckamt arbeiten wollen unterzubringen Der Magiſtrat
nahm dieſe Wünſche ſympathiſch entgegen auch er ſtellte ſich auf
den Standpunft daß es für unſer halliſches Wirtſchaftsleben ein
erheblicher Vorteil ſei wenn Halle der Sitz eines Peſtſcheckamts
werde

Jnzwiſchen ſcheint nun die Sache allerdings ſich zugunſten
einer anderen konkurrierenden Stadt zugunſten Erfurts ent
ſcheiden zu wollen
haben vom Reichspoſtminiſter folgenden Beſcheid bekommen

Unter der Vorausſetzung daß ſich die in Ausſicht genom
menen Räume zur Unterhringung des Poſtſcheckamtes eignen
und der Magiſtrat der Sadt Erfurt ſie der Reichspoſtver
waltung zu einem angemeſſenen Preiſe zur Verfügung ſtellt
vird die Errichtung eines Poſtſcheckamtes in Eriurt in Aus
ſicht genommen

Jn Erfurt fast man dieſen Beſcheid mit Recht als eine Zu
ſage auf in dem Sinne das andere Städte bei dem Wettbewerb
unterlegen ſind Dis dortige Stardtverwaltung will denn auch
vie in Ausſicht genommenen Räumese im Hofe der Kaſinoſchule zum

April f eimachen und ſchleunigſt Umbauten beginnen Sie
bofft dann zum 1 Oktober das Poſtſcheckamt in Erfurt zu haben

Das zunehmende Kinderelend und die Mittel
ihm zu ſteuern

Zu dem neulichen Bericht der SaaleZeitung über dieſes
Thema ſendet uns Herr Geheimrat Prof Dr Abderhalden
falgende Berich igung

Zwei Umſtände ſind es die der Unterbringung ſtark unter
ernähr er Kinder auf Freiſtellen im neutralen Ausland grobe
Schwierigkeiten bereiten Einmal verur acht der Sturz der Va
luta trotz der vollſtändig unentgeltlichen Aufnahme der Kinder
ſehr große Koſten 3 B verlangen die 20 Franken Koſten für
die Eiſenbahnfahrt in der Schweiz 500 Mark und dann hat
die laute Proraganda für die Unterbringung öſterreidhiſcher
Kinder auf Freiſtellen innerhalb von Deutſchland im Ausland
Kark verſtimmt Jch hob in meinem Vortrag das Mißverhälinis
bervor Laß zwiſchen dem Jnha t der berannten Schrift des Reichs
geſundheitsamtes über die Schädigung der deutſchen Volkskraft
durch die Blockade beſtehe und der auch behördlich geforderten
Propaganda zur Aufnahme der erwähnten Kinder Das

e du on S hat mit le ehe nichts zu
tun Sch be aure daß von Seiten des Berich erſtatters in dieſer
Hinſicht ein Jrrtum unterlaufen iſt Gleichzeitig hebe ich hervor
daß ſelbſtve ſtändlich alles getan werden muß um den deu ſch

ſſter ſtehe trotz gegenteiliger Behaup ungen immer noch auf dem Standpunkte das
ein Land das elbſt Hunderitauſende von ſehr ſtark unterernährten
Kindern ſein eien nennt nicht der richtige Ort iſt um anderen
hzungernden Kindern zu helfen Jm Ausland wird die Auſnahwe
der Wiener Kinder ſo aufgefaßt als wäre die Not in Deutſch
land nicht groß und als hätte man in Deutſchland wieder ein
nal ſtark übertrieben Das J der Arbeit derjenigen die ihre
zanze Kraft dafür einſetzen den deutſchen Kindern zu helfen
nicht ſehr förderlich

Ausweiſung von Perſonen durch die Demobilmachungsauvsſchüſſe
Der Magiſtrat macht bekännt Zahlreiche Demobilmachungs

ausſchüſſe haben auf Grund ihrer allgemeinen Befugniſſe und
insbeſondere auf Grund der Verordnung vom 28 3 1919 über die
Freimachung von Arbeitsſtellen ganze Perſonen und Be ufs
gruppen aus ihren Betrieben entfernt Jn Verfolg ſolcher Maß
nahmen ſind aus einer Reihe von Greoßſtädten guch nach Halle
Perſonen gekommen die infolge der ſchlechten Lege des Woh
nungs und Arbei smarktes in Halle weder Wohnung noch Be
ſchöſtigung finden können Es liegt Veranlaſſung zu der An
nahme vor daß bei den Abſchiebungen nicht immer die geſetz
lichen Beſtimmungen vollſtändig beobachtet wurden und daß in
olgedeſen dieſe Ausweiſungen teilweiſe zu Unrecht erfolgt ſind
Um eine Rachprüſung dieſer Fälle herbeizuführen werden alle
Perſrnen die auf Grund von Verfügungen der Demob Ausſchüſſe
nach Salle gekommen ſind gebeten ſich verſönlich im ſtädt Ar
beitsomt Sal grafenſtr 2 I Zimmer 9 Geſchäftsſtunden 8 bis
3 Uhr zu melden

Ein erhöhter Tarif für Telegramme tritt am 1 März in
Kraft Es koſtei dann des Wort in Deutſchland 10 Pf nach

Devtſch Oeſterreich z B 20 Pf noch den Niederlanden 55 R
nach Belgien wif Einſchluß von Eupen und Malmedn 70 Pf
nach Fron reich Polen und Schweden 85 Pf nach Norween
90 Pf nach Jtalien und Ungarn 1 Mk nach Großbrite nnien
1,45 Wk nach Brlgorien ß5 Mk nach Griechenland 1,70 Mk
nach Sranfen 50 Mk nach Portugal 2,70 k Nach den Ver
einigten Straten von Amerika gehen die Säke für Funk und
Kabtelegramme non 7,60 Mk bis zu 20 Mk das Wort nach
Braſilien von 20 Mk bis zu 28,75 Mk ferner nach Javan
20 50 Mk nach Ching 18 85 Mk und 20 Mk nach dem Auſtra
liſchen Stroten und 18 85 Mk

Verein Geſundhei spflege Ueber Nervoſität und nervöſe
Störungen z auf Veranlaſſung des Vereins Geſundheits
vflege und des Naturheilvereins Halle Rord der Pnchopäda
goge KleoſeMagdeburg S r r z e nn n ungen s Familienund Wir ſchaftsleben traten Nervoſität und nervös e Störungen
beſonders hervor Alle Gedonken und Gemütsbewegungen freu
diger Art wirken bis einem gewiſſen Grad anregend undd auf die Taticteifördern unſerer Organe d alle erS u Stimmungen die A desLebensorganismus beoeint und ſich als ſogenannte ner
vöſe Störungen ze Die eigentliche Ur iſt deshalb ſeeliſch
Daher gils jür alle öſen urd dex ECaundſag

m hTee re

Magiſtrat und Oberpoſtdirektion in Erfürt

Durch eine geſunde Seele ein geſunder Körver Erkenntnis
und guter Wille bewußte Erfüllung der Pflicht in Haus Ge
ſchäft uſw Ablenkung durch Arbeit und bewußte Aenderung der
Gedankenrichtung Au o uggeſtion Vertiefung des religiöſen Empfindens ſind richtig angewandt die beſten Hilfemi tel Während

bei vielen Rervöſen dieſe ſeeliſche Einwirkung bereits genügt
ſind bei anderen beſonders zur Bekämpfung der läſtigen Stö
rungen Dift heiße oder kühle Aufſchläge u a einfache Anwen
dungen von avußerordentlicher Wirkung Die Hauptſache bleibt
jedoch immer die ſtärkere Seele Der Redner fond für ſeine
leichtrerſtändlichen und anregenden Ausführungen den ungeteilten
Beifall ſeiner Zuhörer

Kunſt und Wiſſenſchaft in Halle
Konzert des Sang und Klang und Klang

Dieſe wohlklirgenden Namen hat man lange im Konzertleen
Halles vermißt Jetzt darf man von einem Konzert des Vereins
berichten das zu den ſchönſten Hoffnungen berechtiet Am Sonn
tag den 15 Februar unternahm es der nun mehr als 50 Jahre
alte aber wie ſich gezeigt hat immer jugendfri ſche Verein zum
erſten Male wieder nach dem Kriege an die Oeffentlichkeit zu
treten Ein neuer Mann am Dirigentenpult die al ervrobten
Stimmen es war ein voller Erfolg War auch noch nicht olles
vellkommen man merkte doch welch vorzügliche in jeder Be
ziehung ernſt zu nehmende Kroft ver Verein in ſeinem neuen
Leiter Herrn Birnbacher Lange aus Leipzig gewonnen hat

Sang

Es war deutlich er ennbar welch hinreißenden Einfluß der
Dirigent auf die Sänger ausübte und mit welchem Ernſt und
Eifer georbeilet worden war Die Auswahl der Chöre war
ſehr erfrevlich ihre Ausführung noch erfreulicher Das ſehr
ſchwere ger wirkungsvolle Lied von der inngen Liebe und dem
jungen Weine muß e wiederbolt werden Aber auch die übrigen
Chöre gefielen außero dentlich Jhre Ausführung ließ kaum
einen Wunſch offen Beſonders zu loben iſt die vorzügliche Aus
ſprache die ein Nachleſen des Textes faſt überflüſſig machte
Der Dirigent erwies ſich auch in dem Konzert für 2 Klaviere
von Bach und der Polacon brillente für 2 Klaviere oon Merkel
als vorzg icher Klavierſpieler Als Partner hatte er den be
kannten Leipriger Klavierrädagegen Herrn Prof Merkel ge
wonnen Peite Spieler gingen derartig ineinander auf daß
men nur ein Jnſtrument zu hören vermeinte Außerdem ſang
noch ein Mitelied des Sang und Klang der einheimiſche Tenor
Herr Ernſt Meyer drei herrliche Lieder von Schubert pon Herrn
Kramer wirkungsvoll begleitet 8

Provinzial Nachrichten
O Jfno 20 Febr 400 Prozent Zuſchlag zur

Hundeſteuer Der Gemeinderorſtand hat dem Gemeinderat
eine Vorlare über Erhöhung der Hundeſterer durch Erhehuno
eines Zuſch ages ron 400 v S zur Staatshundeſteuer ſowie
eine Vorlage über Erke bung von Zuſchl gen von 1 v S des ge
meinen Wertes zur Reichgrrnderwerbsſtever unterbrritet

d Frledrichroda 20 Febr Ein geſcheitertes Liée
beswerk Von der ſtädtiſchen Kurverwaltung wird mitre
teilt Die An erbringung unterernährter Kinder auf Krſten des
Holländiſchen Roten Kreuzes in un erem Kyrorte muß unter
bleißen da die holländiſche Unternehmung leider wieder auf
gegeben iſt

S Weimar 20 Februar Für Wohnungsbauten
waren dem Staat Sach en Weimar Eiſenach insgeſamt 4 344 000
Mark aus Reichsmitteln zur Verfügurg geſtellt Mit den Zu
ſchüſſen wird ſich die Schaffung von rund 534 Wohnungen durch
führen laſſen Jn Weimar wie in Jena ſind etwa je 50 Woh
nungen in Ei enach etwa 60 Wohnrnren bis Anfang Januar
zum PTezug fertiggeſtellt worden während in den übrigen Städten
und Ortſchaften die Fertigſtellung erſt im Frühjahr 1920 zu er
warten ſteht

V Zeulentoda 20 Februcr
ſcheine werden demnöchſt

B

Städtiſche Pfennig
erſcheinen Nachdem auch die

Kupfermünzen aus dem Verkehr verſchwunden ſind macht ſich
die Ausgabe dieſer gerinzwertigen Papierzettel notwendisg
Freilich we den die Herſtelungskoſten bald ſoviel betragen als
auf dem Zet el dar ufſteht

Leipzigo 20 Febr Die Erwerbsloſenfür
ſorge der Stadt Leipzig im Januar Vom
Arbeitsamt T wurden im Monat Januar an 14 499 im
Dezember 1919 18 745 Erwerbsloſe insgeſamt 3 619 527 66
3 910 635,26 Mark Erwerbsloſen Unterſtüsung gezahlt

Hiervon gelangten 1260 807,82 2 331 599 10 Mark on den
Kaſſe nſtellen des Arbeitsamtes u 1 658 719 81 1 579 636 16
Mark durch die hierzu beauſtragten Verbände zur Aus
zahlung

Oberrwre bkuch 20 Febr Aufderneunen Thüringer
Bergbahn Obſtfelder Schmiede Lichtenhain Oberweißbach
Deesbach Cursdorf wurden die Arbeiten Mit e Januar bei der
milden Wittervng wieder auſ genommen Wegen der ſtändig
ſteigenden Preiſe wird vach Möglichkeit verſucht ſchen jetzt die
nötigen Käuſe abzuſchließen So wurde für die Reibungsſtrecke
Lichtenhain Cursdorf eine 35pferdige Benzol Lokomotive ange
kauf die ihre Probefohrt zur nellen Zufriedenheit beſtand Eine
der größten Ausgaben ſind die Schicnen Sie worden nach langen
wemſihungen von dem Miniſter der öffentlichen Arbeilen in Ber
lin cusnahmsweiſe abgegeben Sie koſten etwa W des jetzigen
Handelcvreiſes was ein grosses Entgerenkommen bedeutet Trotz
dem iſt dieſer Preis der zwanzigfache des Friedens
preiſes Das kommt daßer daß auf dem Eifenmarkte in der
ſeiten Wona en eine ſprun hafte Preisſteigernung einge etzt heit
Bei dem Voranſchlag der Bahn war den damaligen Verhältniſſen
entſprechend mit dem Sechsfachen des Friedenspreiſes gerechnet
Leider gelang es damals nicht die Schienen von der Stacgts
bahn zu erhaſten obwohl der Antrag ſchon vor Gründung der
Baßngeſell ſchaft geſtellt wurde Die Koſten der Bahn die zum
großen Teil in Schienen und überhouvt Eiſen heſteben erhöhen
ſich durch die e Entwickelung des Marktes natürlich bedeutend

Werdau 20 Febr Ein Brandunglü ſch ereignete
ſich in Lancenbeſſen Jm Wohnhanſe des Gutsbeſitzers Max
Panca war während der Aßweſenheit des Beſitzers Ferer aus
gebrochen das das genze Wohnhaus in Aſche legte Jnfolge der
großen Qualmentwickelvng die ſich gleich beim Eni ſtehen auf die
angrenzenden vnteren Räume ausdehrte wo die kleinen Kinder
des Beſitzers ſchliefen war es nicht möglich dieſe ſchnell aus de
gefährlichen Zone zu retten ſo daß ihre Bergung durch das
Fenſter vorgenommen werden mußte Heider konnte eines von
dieſen Kindern ein neuniähriges Mäödcken nur als Leiche ge
e werden während fünf Kinder noch ſchwer krank darnieder

egen

GEreiz 20 Febr Aus der Haft im Kranken
haus entwichen Der wegen Einbruchsdiebſtahls im
wiederkolten Rüffalle in Unterſuchunoshaft befindliche
Stellmocher Louis Dümmler aus Dölavk iſt nachts aus dem
Krankenkans entwichen Er befond ſich weſen Krankheit
dort und war in einem Raum im Dochgeſchoß untergebracht
Dümmler bog einen iewlich ſtarken Eiſenſtah noch Oeffnuno
des oberen Fenſterſlügels nech innen kreoch durch die ent
ſtanden Oeffnung ließ ſich an einem 10 Meter langen Seil
das er ſich durch Zerſchneiden des Bettuchs des Matrasken
ſchoners der Bettdecke und des Bottüberzeuges berſtelſte
auf den Hofraum hinunter und erlangte ſo die Freiheit
Die Enden der Wäſcheſtücke machte er naß damit die Knoten
beſſer hielten

O Arnſtedt 20 Febr Die Erben des ver orbenen
f Dr ben die wertvollen natuxrwiſſenſchaften e ehe ewie en Es ſind dies Pfla in und rh vor alle J unſerer Gegend die in

Kunſt und Wiſſenſchaft
Zur Vorbereitung der Reichsſchulkonferenz findet Ende dieſes

Monats in Berlin eine Tagung des Reichs chulausſchuſſes
ſtatt Zur Beratung ſteht u g die Frage der Umgeſtaltung des
Schule Rechtſchreibung der Wegfall der Berech r zum ein
jährig freiwilligen Dienſt die Zulaſſung von Ausbändern zu
den deutſchen Bildungsanſtalten das Fortbildungsſchulweſen und
die dienſtliche Stellung der verheirateten Lehrerinnen

Uraufführungen Jm Hamburger Tholiatheater erregte
die Uraufführung einer Familienfragödie Die Erbſchaft
der Lore Brabant von Hermann Reichenbach heftigen
Widerſpruch Es iſt ein Stück voll fragwürdiger Proslema ik und
unſreiwilliger Komik Dagegen fand die Uroufführung des
Traumſpieles Madelagineundihr Page Hyozint von
Waldfried Burggraf im Würzburger Stadttheater eine
ſehr beifälkicr Auſfnahme Jn piehn dem Gedächtnis Heinrich
Heines geweih en dramcetiſierten lyriſchen Gedicht erleben wir
den Traum eines Schülers der die aus den HeineLiedern be
kannten Geſalten des Königs der Königin und des Pogen vor
ſich erſtehen ſieht Der Dichter ſtammt aus Bremen er iſt gleich
zeitig Schruſpieler und bekannt geworden als Verfaſſer des
Myſterivms Mammon Die Löwenbrout Schwanin drei Akten von Curt Kraatz und Theo Halton Muſik
von O Gaze hatte bei der Uraufführung in Frankfurt
am WMain Schumann Theater einen durchſchlagenden Locherfolg
Viele Muſi ſchleger mußten wiederholt werden die Autoren
wurden nach dem 2 Akt ſtürmiſch gervfen

Vermiſchtes
Jdylliſche Zuſtände Unter vorſtehender Spitzmark

wird berichtet Jn der Sitzung der Stadtverordneten
Holzminden wurde über die traurige Finanzlage der Stadt
Bericht erſtattet beſonders über den viel zu großen Be
amtenappacat Dabei kam ein Stadtrerordneter auf die
viel zu großen Summen zu ſprechen die für Ueberſtunden
an die Beamten gezahlt ſeien Redner ſagte Jch habe
durchaus nichts dagegen wenn wirklich gearbeitet worden
wäre aber ſtatt deſſen haben ſich die Beamten während der
Ueberſtunden im Rathausſaal mit Tanzen vergnügt Da
bei hat die Stadt beim Verkauf von Butter etwa 42 000 Mk
beim Verkauf von Kofl etwa 3300 Mk zugeſetzt während
436 Zentner Kohlen überbaupt ſpurlos verſchwunden ſind
Bei dem Hondel mit Holzſohlen hat die Stodt 20 000 Mk
zugeſekt Kein Wunder denn mit dicken Holzſolh len läßt
ſich ſchlecht tanzen und in Holzminden tanzt man ſchamlos

iel urd gorn
Geſtohlen ein ganzes Torflager Der Stadt

Spandau iſt ein ganzes Torſlager geſtohlen worden
Die Stodt hatte im Herbſt mit der Ausbeute von Torf
an der Döberitzer Heerſtraße begonnen und den naſſem
Torf zum Trocknen aufgehäuft Jetzt wo er verkauft
werben ſoll vermißt man ihn Es hahen ſich nicht nur
die benachbarten Anwohner den Torf geholt ſondern
es ſind auch Fuhrwerke erſchienen auf die der Torf auf
geladen und dann nach Berlin verkauft worden
iſt Fragt ſich nur wie lenge ſolche ſchreckliche Zu
ſtände noch im neuen Deuiſchland fortdauern ſollen
ohne daß man durch ſchwerſte Ahndung vor der ſonſt
allzunaheliegenden Nachahmung warnt

Der aufſehenerregende Perlenhalsbanddiebſtahl der
wie wir berichteten in der Viſſa des Kommerzienrats Fried
mann in der Rauchſtraße verübt wurde iſt fetzt aufgeklärt
Jetzt befindet ſich der Beſtohlene wieder im Beſitz des außer
ordentlich wertvollen Schmuckſtückes Der Dieß der ſich als
Beauftragter der Koklenſtelle Einlaß in die Villa rerſchafft
fatte der Elektromonteur Paul Wichmarx war in Ham
burg feſtgenommen worden als er gerade mit dem Erlös
aus dem Verkauf des Schmuckſtükes nach Dänemark flüchten
wollte Wichmann geſtand nicht nur den Diebſtahl ein ſon
dern gab arch an daß er die Perlenkette in einem Gold
ankaufsgeſchäſt für 50 000 Mk verkauft habe Dieſer ver
kaufte ſie für den Preis von 70 000 Mk weiter an einen
Juwelenhändler der zurzeit in Paris wohnt Durch Ver
mittlung der Kriminalpolizei wurde die Kette wieder nach
Berlin geſchafft

Exploſionsunglück in Frankfurt a O Ein folgen
ſchweres Unglück ereignete ſich in dem Artilleriedepot in
Frankfurt a O auf den Ruknen Dort wurde unter Auf
ſicht von Fererwerkern der Reichswehr von dort beſchäftigten
Arbeitern ſcharfe Munition entladen Plöslich explodierte
ein Geſchoß Ein Feuerwerker und vier Arbeiter wurden

auf dec Stelle getötet und außerdem einige andere leichter
oder ſchwerer verletzt

Mifolückte Mädchenentführung in Aachen Jm Hin
blick guf die Tatſo che daß im Saargebiet eine größere An
zahl von iungen Mödchen verſchwunden iſt oßne daß ihr
Verblrib bisfer feſtgeſtelſt werden konnte erregte folgender
Vorfall in Aachen berechtigtes Auſſehen Ein etwa 20 Jahre
oltes Mädchen das ſich am Sonntag morgen 6,30 Uhr zur
Kirche Sankt Maria in der Kupfergaſſe begeben wollte
wurde an der Ecke Mohrenſtraße von einem Manne er
griffen der verſuchte es zu einem bereitſtehenden Auto zu
ſchklevven Als das Mädchen den Hilferuf Mutter
Mutter ausſtieß antwortete der Mädchenräuber mit den
Worten Die kann nichts belfen Glüfflicherweiſe kam ein
Straßenbahnzug wodurch der Verbrecher gezwungen war
von feinem Opfer abzulaſſen

Leichenverbrennung in der Waſchküche Wie ein Stück
aus einem Hintertreppenromon klinot ein Vorfall der von
der Kriminalpolizei in dem Hauſe Stralouer Allee 29 in
Berlin aufgedeckt worden iſt Drt kauſte für ſich allein eine
70 Jahre olte Witwe Emilie Tiller geborene Bleichſtein
Am gleichen lur mit ihr woßnten die 45 Jahre alte
Pfärtnerfrau Witwe Ottilie Flähmer und deren 18fährige
Tochter Gertrud Dieſe beiden betreuten und vflegten die
Greiſin die ſchon ſeit längerer Zeit krank und gedbrechlich
wor Seit dem 20 Januar ſah man im Haufe Frau Tiſler
nicht mehr und man hörte auch nichts mehr von ihr Das
ab noch und nach Veranleſſung zu alſerhand Gerüchten
Frau Flähmer und ihre Tochter begegneten den Gerüchten
nd Ausſtrennnoen mit der Erklärung Frau Tiller ſei nach
2ehlendorf Weſt zu Verwandten gezogen Die Ermitte
lungen ergaben daß hier ein Mord vorliegt Frau Flähmer
ſagt ſie habe die Kranke bei einem Brſwche tat aufgefunden
Um ſich in den Beſitz ihrer Hinterlaſſenſchaft zu ſetzen hätten
ſie und ihre Tochter die Leiche in einen Sak gepaſt und
nach der Waſchküche des Hauſes gebracht Dann wurde die
Leiche zerſtückelt und in der Feuerung verbrannt Die wei
teren Ermittelungen ergaben daß ſich Frau Flähmer und

e a bl 53 Ei er a dierkaſſenhbücher der angeeignet ochterhat darauf nach dem Tode ver Frau bereits o r v
gehoben Beide wurden n und noch dem Polizei

n lter e reder Aufklärung Die ellung wird unter den acgeheng
ugs ſehr ſchwer ein



Handel Gewerbe und Verkehr
Preisfeſtſetzung im Maſchinenbau

Zu einer Beratung über die Lage der Preisbemeſſung im
Maſchinenbau hatte der Verein I a Maſchinen
hau Anſtalten eine außerordentliche Hauptverammlung ein
berufen die in der Aula der Berliner Techni 99 Hochſchule be
zann Der gewaltigen Bedeutung der zur Erörterung ſtehenden
Frace für unſer ganzes Wirtſchaftsleben entſorechend war die
Tagung außer von Mitgliedern auch von Vertretern der Regie
zung den führenden techniſchen Körperſchaften ſtark beſucht Als
erſter Referent ſprach Dr Jng Roſer über die Grundlagen der
Preisbeſtimmung Die Verſchleuderung des Nationalvermögens
die wir heute mit erleben mußten könne nur dadurch verhindert
werden daß man Grundlagen für die Preisfeſtſetzung ſchaffe
Dieſe iönne man durch Betrachtung der Weltmarktpreiſe und
Berückſich icung der ausländiſchen Lohn Rohſtoff und Währungs
verhältniſſe ermitteln denn daraus laſſe ſich feſtſtellen zu wel
Hem Preiſe der Ausländer anbieten könne Das
gebe uns die Richtlinie für unſere Preisbemeſſung

Was die Form der Verkaufsverträge nach dem Auslande
anlangt ſo hält der Redner die Zahlung in fremder
Währung unbedingt für das Richtige die Preiſe müßten
feſt ſein weil nur ſo das Vertrauen zu Deutſchlands Leiſtung
wieder erwache Auch ſoll möglichſt die Zahlung in Waren
wichtigen Rohſtoffen erfolgen Jm Jnlande dagegen könne man
nur mit gleitenden Preiſen arbeiten etwa unter Zu
grundelegung der jeweiligen Roheiſenvreiſe und Lohnſätze Trans
portveiteuerung müſſe zu Laſten des Empfängers gehen

Von den Ldemerkenswerlen Angaben des Vortragenden über
die Unkoſten entwicklung ſei erwähnt daß heute die
Löhne etwa auf das 6fache aterialkoſten auf das 20 bis
zofache geſtiegen ſeien Trotz der hohen Lohnſteigerungen ſeien
daher die ehe noch höher geſtiegen DerRedner ſchloß mit dem Wunſch daß die für die Lebensſtellung
der deutſchen Maſchineninduſtrie die ja heute noch eine Welt
ſtellung einnehme äußerſt bedrohlichen Verhältniſſe zu einem
encen Zuſammenarbeiten der Fachverbände führen
möge

Dieſe Ausführungen wurden durch Generaldirektor Becker
Cohn ercänzt der darauf hinwies daß leider noch immer ein
zelne Fabrilen dem Auslande ihre Erzeugniſſe zu Preiſen an
böten die dos Anſehen Deutſchlands ſchwer ſchädigten Er
ſchilderte die Lage auf dem Rohſtoſfmarkt obwohl z B der
offizielle Preis für Stabeiſen 2500 Mark betrage ſo ſei unter
5000 Mark nichts zu bekommen Als Unterlagen für die Kalku
lation müſſe man daher heute die 40fachen Material und die
12fachen Lohnpreiſe annehmen da auch die Erzeugung der Ar
zeiter infolge der Leiſtungsabnahmen und der Betriebsunter
zrechungen durch ſtockende Materialzufuhr ſtark zurückgegongen
ſei in nahmen gegen dieſe Verhältniſſe ſeien daher unbedingt
am atze

Verorönung über Valutahvpotheken
Ueber die Hyrotheken Eintragung in ausländiſcher Währung

ſt folgende Verordnung der Reichsregierung erlaſſen worden
Wird für eine Forderung die in aus ländiſcher Währung zu
zahlen iſt eine Hypothekindas Grundbuch eingetragen
ſo kann mit Einwilligung der Landeszentralbehörde
der Geldbelrag der Forderung in aus ländiſcher Wäh
rung angegeben werden Mit Einwilligung der Landeszentral
behörde kann auch die n einer eingetrogenen Hypothek in
eine ausländiſche umgewandelt werden Die Umwandlung
der eingetragenen Währung bedarf der Zuſtimmung der
m Range gleichen und Knachſtehenden Berech
tigtenWird die Zwangsverſteigerung des Grundſtückes
angeordnet ſo muß die Terminbeſtimmung die Angabe daß das
Grundſtück in ausländiſcher Währung belaſtet iſt und die Be
zeichnung dieſer Währung enthalten S Jn dem Verſteige
rungstermin wird vor der Aufforderung zur Abgabe von Ge
boten feſtgeſtellt und bekanntgemacht welchen Wert das in aus
ländiſcher Währung eingetragene Recht nach dem für den Ort des
Grundſtücks amtlich ermittelten letzten Kurſe in Reichswährung
hat Vorſchriften die den Erwerb von Grundſtücken durch Auskänder beſchränken ſtehen der Zulaſſung des Eebo s des Gläu
bigers eines in ausländi cher Währung eingetragenen Rechtes und
der Erteilung des Zuſchlages an ihn nicht entgegen

Nach dem 31 Dezember 1925 dürfen neue Eintragungen auf
Grund des Paragraphen 1 dieſer Verordnung nicht mehr vor
ae nommen werden

Eiſenvpreiſe und Uebvberſchichten

Die gen Mitgliederverſammlungen des Deutſchen Stahl
verksrerbandes und des Deutſchen Stahlbundes brachten bezüg
lich der Schaffung eines Verbandes für Eiſenbahnmateriol und
von Selbſtve n für die deutſche Eiſeninduſtrie nochkeine Entſcheidung Die Verhandlungen ſollen Ende des Monats
fortgeſetzt werden

Bis auf weiteres ſollen auch die Preiſe unverändert bleiben
Man erwartet von der in Ausſicht geſtellten Verbeſſeruns
der Kohlenförderungeine Stärkung der Valuta
wodurch eine neue Preiserhöhung in der Eiſeninduſtrie kaum
erforderlich werden würde Der endgültige Beſchluß hierüber
loll Anfang März erfolgen wenn man das Ergebnis der Ueber
hichten zu beurteilen vermag

Metallzuſchläge für ifolierte Drähte und Kabel
Die Preisſtelle des Zentralverbandes der deutſchen elektro

nie Jntuſtrie gibt für die Woche vom 22 bis 28 Februar
hekannt Kupfersuſchlag 210 Mk Aluminiumzuſchlag 93 Mk

Börfenſtimmungsbild

Berlin 20 Februar Gewinnrealiſierungen mit Rückſicht
J die vorangegangene gewaltige Aufwärisbewegung und Ab

gaben aus Anlaß einer mäßigen Beſſerung des Markkurſes im
Auslande wirkten bei Beginn der heutigen Börſe zuſammen um
m Jnduſtriewerten ziemlich empfindliche Rückgänge herbeizu
führen Verluſte um 20 bis 40 Prozent bilden in den betroffenen
Werten die Regel Bochumer Gußſtahl Aktien verloren ſogar
50 Prozent Einige oberſchleſiſche Werte wie Oberſchleſiſche
Eifeninduſtrie und Laurahütteaktien waren wieder beſſer ge
halten und ſtellten ſich ſogar im Kurſe höher Von Elektrizitäts
aktien ſtiegen Bergmanngktien um 24 Prozent A E G befeſtigten
ſich noch anfänglicher Abſchwächung Von Anlagewerten gaben
PValutapapiere wie Mexikaner und türki ſche Loſe empfindlich im
Kurſe nach während deutſche Anleihen rege gekauft wurden und
vie preußiſche Konſols erneut ſehr anſehnliche Beſſerungen er
zielten Kriegsanleihe ſtieg auf 79 und öſterreichiſche und vnga
riſche Anleihen waren gleichfalls vorwiegend geheſſert Scharf
rückgängig waren Kolonialvapiere vor allem Neuouineg mit
mehr als 100 Prozent Verluſt Kaliaktien waren ſtark gedrüöcſkt

Weſte regeln um 90 Prezent Jm freien Verkehr entwickele ſich
ine frmiſche Aufwärtsbewegung in Aktien der Deutſch Aſiati
ſchen Vank die 28d Prozent gewannen weil angeblich auf die

h eraufnatme der Geſchäfte in Ching und Japan Ausſicht be

Serli 20 Febru
e r n ar Schl z de i 7euktenmarktes wurde noch viel fer höheren Wien ar

amtlich notiert Seute war die Tendenz für dieſenArtike unent chieden Für Erbſen beſtand gute Nach
e

e war rubig Rarhiuner blict Leree beſtehen Wetter

Berlin 20 Februar Amtliche Notizen Preiſefür 1000 Kg in Mart Jmländiſcher Hafer loko ab Speicher ſrei

ſtationen 4600 4680

lant

Wagen T 22 Bad
Deviſenkurſe

Berlin 20 Februar
Die amtlichen Noernngen für felegraphiiche Aus ahblungen Feſen

ch an der heutigen Vörle in Vergleichung um vorherqehenden Tage in Mard

wie o
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Berlin 20 Februar Preiſe für 100 Kg in MarkElektrelytkrpfer 4540 Raffinade Kupfer 3700 3800 Original
Hütten Weichblei 1800 Hütten Rohzink 650 im freien Verkehr
1650 Orig Hü ten Aluminium 6000 6100 Banca Straite
Billton Zinn 14 100 14 200 98 9925 5Sütten Zinn 98 9925
Rein Nickel 7900 8000 Antimon Regulus 2400

Notierung d Ver f d dt Elektro Notiz
4549 Mk

Deutſche Kommunal Anleihe von 1920 Dem Doutſchen Zen
tralGiro Verband in Berlin iſt die miniſterielle Genehmigung
zur Ausgabe von Schuldverſchreibungen euf den Jnhaber bis
zum Betrage von 200 Mill Mark zur Gewährung langfriſtigen
Kredits an ſeine Mitgliederverbände und an jonſtige deutſche
Kommunalverbände erteilt worden Die Schuldverſchreibungen
ſind mit mindeſtens 4 Proz und bhöchſtens 42 Prozent jährlich zu
verzinſen und nach dem feſtgeſetzten Tilgoungsplan durch Ankauf
oder Verlooſung ſpäteſtens mit dem 1 April des auf die Aus
gabe der Stücke folgenden Jahres beginnend jährlich mit min
deſtens 1 Prozent des Anleihekapitals unter Zuwachs der Zinſen
von den getilg en Schuldverſchreibungen zu tilgen

Lokomotivfabrif Krauß K Comp Akt Geſ in München Die
Bankfirmen C H Kretſchmar in Berlin und Jocob S H Stern
in Frankfurt a M haben die Aktienmehrheit dieſer Geſellſchaft
erworben Es iſt geplant die Werke in München zu moderni
ſierzn und aus ubauen Zu dieſem Zwecke ſoll einer demnächſt
ſtattfindenden Generalverſammlung neben Neuwahlen zum Auf
ſichtsrot Auch die Erhöhung des Grundkapitals von
4,9 auf 74 Mill Mark vorgeſchlagen werden

Eiſenwirkſchoftsbund Auf Grund der Entſchließung des
volkswirtſchaftlichen Ausſchuſſes der Nationalverſammlung vom
16 Dezember 1919 wird zur Regelung der Eiſenwirtſchaft der
ſchon mehrfach angekündigte Selbſtverwaltungskörper in nächſter
Zeit ins Leben gervufen dem die Rechtsfähigkeit verliehen und
die Bezeichnung Eiſenwirtſcheftsbund beigelegt werden ſoll
Der Sitz wird ſich in Düſſeldorf befinden Der Eiſenwirtſchafts
hund wird gebildet aus Vertretern von Erzeugern Händlern und
Verbrauchern vnd zwar ſowohl von Unternehmern wie von Ar
beitnehmern Die Vollver ammlung des Eiſenwirtſchaftsbundes
ſoll die Eiſenwir ſchaft einſchließlich der Ein und Ausfuhr nach
J wirtichafttichrn Grundſätzen unter Oberaufſicht des Reiches
eiten

Ausdehnung der E für Lindes Eismaſchinen G in
Wiesbaden Die Deutſche Orhydric G in Charlottenburg
beruft eine außerordentlich Generalverſammlung ein welche
einen mit der Geſellſchaft für Lindes Eismwaſchinen G in
Wieskaden abgeſchloſſenen Vertrag genehmigen ſoll durch den
das Vorwögen der Charlottenburger Geſellſchaft als Ganzes unter
Ruscſchluß der Liquidotion an die Linde Geſellſchaft übertragen
wird Die Deutſche Oxhydric G arbeitet zurzeit mit 3 530 000
Mark Aktienkapital Es betrug urſprünglich 2,25 Mill Mark
und wurde Ende Februar 1914 zwecks Verſchmelzung mit ver
Mitteldeutſchen Sauerſtoff G m b H in Berlin und der Deut
ſchen Tnduſtrie Gas G in Mannheim um 12860 000 Mark er
höht Der Geſellſchaftsſitz befand ſich urſprünglich in Düſſeldorf
wurde 1914 nach Monnheim und 1916 nach Charlottenburg ver
legt Die Linde Geſellſchaft war durch Direktor Linde berei s
im Aufſichtsrat der Charlottenburger Geſellſchaft zu deren Grün
der auch die Süddeutſche Disconto Geſellſchaft gehört vertreten
Für 1918 wurden 5 Proz i V 424 Proz Dividende vorteilt

Wagengeſtelluns Jm Eiſenbahndirektionsbezirk Halle
ein ſchließlich der anſchlicßenden Privatbahnen wurden am
19 Februar für Kohlen Koks Brikette und Naßpreßſteine ge
ſtellt 4400 Wogen zu 10 To nicht geſtellt 3201 Wagen zu 10 To

Ma hildendütte zu Bad Harzburag Der Gewinn aus den
verſchiedenen Betrieben der Ge ellſchaft im Geſchöftsjghre 1918
betrug 681 846 i V 649 345 Mark Dogegen bedineten Hand
lunosunkoſten 368 117 222 030 Mark Verluſt auf Werpariere
79 348 115 189 Mark und Abſchreibvngen 85 739 100 239 Mk
Aus einem Reingewinn in Höhe von 559 1483 408 165 Mark wird
eine Dividende von 20 Prozent gegen 10 20 15 12 Prozent in
den Jahren 1918 1915 in Vorſchlag gebracht Als Vortrag auf
neue Rechnung verb eiben ſodann 6225 112 465 Mork Jn der
Bilanz werden Beſtände mit 26 50 31 Mill Mark Wertpapiere
mit 0,68 1,31 Mill Mark und Debitoren mit 2,38 0,99 Mill
I ausgewieſen Kreditoren erſcheinen mit 1,92 0,19 Mill

ark

Verein chemiſcher Fabriken Akt Geſ zu Zeit Bei einem
Betrſebsüberſchuß von 1897 064 i V 1 125 695 Mark ergab
ſich nach Abſetzung der Handlungsunkoſten von 664 711 447 763
Mork und der Abſchreibungen von 114 328 128 427 Mark ein
chließlich Vortrag ein Reingewinn von 1 093 564 1 133 564 Mk
Hieraus ſoll bekanntlich eine Dividende von wieder 12 Prozent
neben einem Bonus von abermals 15 Prozent verteilt werden
Erlenternde PRewerkungen über das diesmalige Ergebnis werden
im Eeſöftsbericht nicht gewocht Laut Bilanz betragen Vor
röte 1414 257 i V 1 428 528 Mark Beteiliorngen 1 330 364
52 162 768 Mork Effekten 1611 150 2 655 857 Merk Den
Dehßitoren von 3633 280 1 379 209 Mark und Bonkeuthaßen von
1493 684 59 884 Mk ſtehen Kreditoren mit 4014 117 2 297 034
Mark gegenüber

Perbendlungen über Flochslieferung noch Böhßmen Der
Präſident des Flachsſfrinnereiverkandes in Böhmen hat ſich nach
Berlin bereben um über die Lieferung non Flochs aus Deufſch
ſand u Verepelungszwecken noch der Tſchecho Slewakei zu ver
handeln 25 Proz des eingefſihrten Flachſes ſollen gegen Be
zahlung in der Tchecho Slowafei verbſeiben

Den ſche Dun oy Gummi Comnaanie AG in Hanau a M
Die Geſellſchaft die als engliſches Unternehmen lange Zeit unter
Zwanesverwal ung ſtond die erſt 1917 nach Erwerb der 3 Mill
Mark Aktien durch die Adlerwerke vorm Klener Co und die
Autowerke Adam Opel aufgeboben wurde ſchließt 1918/19 no
167 421 i V 232 836 Mark Abſchreibungen mit 236 266 Mk
394 619 Mk Verluſt ab um den ſich der Verluſtvortrag weiter

auf 722 810 486 544 Mark erhöht
Starke Aufträge des Auslandes für die deuſche Tayeten

induftrie Jn Heonnover tagte der Verba de Taveten
ſabrikanten gleichzeitig mit dem Hauptverein deutſcher Tapeten
händler Es wurde feſtgeſtellt daß 100 Kg weißes Tapetenpapier
Anfang Januar noch 320 Mark am 21 uor aber bereits 540
Mark gekoſtet hätten Der Vorſißende des Verbandes Fabri

Emil Zilling Leipzig erklärte Es liegenviele Aualandeanlirie por daß jede Toapetenfabr
in der Lage

ſorortige Abladung ab Ablave wäre einzig und allein nur für vas Ausland zu erbeten
dem habe man im Jntereſſe der deutſchen Händler die meiſten
r r da Muaſend gheewjeſen Voj den taoſich einer
Preiſen für Rohmateriolien werde in Kürze eine abermalige Er
bung der Tapetenpreiſe ſtattfinden Es wurde auf die Wieder
perkaufcpreiſe ein Aufſchlag von 334 Prozent beſchloſſen
Rach einem Vortrage des Geheimen Kommerzienrats G Jvee
Hamburg über die Errichtung eines Tapeten muſeums in Samm
hurg wurde ein Verein TapetenMuſeum ins Leben gerufen
der des Unternehmen finanzieren ſoll Die Zahl der für da
Muſcum bereits eingegangenen Blätter wird auf 15 000 Stück
geſcunt

Deu ſche Wollverſteigerungen Jm Rahmen der landwirt
ſchaftlichen Woche ſprach vor den Mitoliedern der Tieruchtab
teilung Tierzuchtdirektor Dr Wilſsderf Berlin über die Verwer
tung der deutſchen Rohwolle Er führte gus daß die Textil
induſtrie nach reiflichem Ueberlegen durch ihren Wirtſchaftsaus
ſchuß habe erklären laſſen daß ſie es am liebſten ſehen würde
wenn die geſam e deutſche Wolle alliähbrlich in arößeren Ver
ſteigerungen angeboten würde Die Gründe welche die Tertil
induſtrie hierzu veranleßten ſind darin zu ſuchen daß die ſehr
komplizierte und ſvezialiſierte Mebworonfobrikotion bei aroßen
regelmäßigen Verſteigernngen die Möglichkeit beſitzt größere
Mengen aleichwertiger Ware zu erwerben Das den ſche jähr
liche Wollgefölle beträgt etwa 500 000 Zentner Es beeht be
gröndete Ausſicht daß ſchon im nächſen Jahre die Hälfte davon
auf Verſteigerungen verkauft wird Die auten Eigenſchaften der
deutſchen Wolle ſeien anerkannt und geben ihr eine Vorzrgs
ſtellung und einen Vorzygsvreis gegenüber den Ueßerſeewollen

Ein neues Farbſtoffmitel der Hirſch Kupfer Werke Wie
wir erfahren iſt die chemiſche Abteilung der Hirſch Kupfer und
Meſſingwerke in Eberswalde zurzeit mit der Herſtellvrg eines
Farbſtoffmittels Chloralaun nach einem ſchwediſchen Verfahren
aus in ländiſchen Hilfsſtoffen beſchäftigt Die Produktion beträgt
zurzeit 500 To wird aber da Rohſtoffe in unbeſchränktem Maße
zur Verfügung ſtehen bedeutend weier ausgedehnt werden Der
Erlös der gegenwärtig mit 30 000 Mark pro Tonne ausgewieſen
wird iſt alſo trotz verſchiedener Abgaben bedeutend

Wiederaufnahme des Ueberſeeverkehrs für eigene Rechnung
Die Homburg Südamerikaniſche Dampſſchiffahrts Geſellſchaft hat
den erſten Dampfer für eigene Rechnung in die transatkan
ti che Fahrt eingeſtellt Es iſt dies der ſchwediſche Dampfer
Faxen der mit Ladung und einigen Paſſagieren nach dem Le

Platg fährt

Berſiner Röürso
vom 20 Februar 19260
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Diskonto Comm 280 00 Sangerheuser Mesch S
Dresdner Bank 202 ,8 Hut oschneider A G s80 CoCredii Anst 77 Schuckert s Co 269Mittel Kreditbank 166 ,25 Siemens 8 Halske
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Tendenz lest

Leoſpziger Bärse
Leipzig den 20 Februar 1920

Hellesche Zucker Raffinerie S 00Leipziger M Izſabrik Schkeuditz 50Landwirtsch Masch Zimmermann Halle 250 00
Mansfelder Gewerkschaft 8200,00Poriland Zemenitlabrik Halle
Prehlitzer Braunkohlen
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